



Programme d'appui sectoriel santé au Plan de Transition

Pourquoi ?

La grave crise qui a débuté dans le pays en 2013 a affaibli un système de santé déjà défaillant. Cette situation se traduit par une faible couverture de l'offre de soins primaires et secondaires, une qualité des soins médiocre, une fonction de régulation quasi inexistante et un personnel en sous-effectif et peu qualifié. L'appui au secteur de la santé par le Fonds Békou répond à la fois aux besoins immédiats des populations du pays, tout en s'inscrivant dans une politique de reconstruction à long-terme.

Quoi ?

L'objectif de l'action est de contribuer à la restauration des services de santé en République centrafricaine en garantissant le lien entre urgence, réhabilitation et développement. Plus spécifiquement, il s'agit de venir en appui à la fourniture des services de soins de santé dans les zones du pays en situation de transition et de contribuer à la restauration durable du système de santé, soit de répondre aux besoins immédiats des populations et de s'inscrire au moyen-terme sur la mise en place des bases d'une nouvelle politique de santé.

Comment ?

En cohérence stratégique avec les objectifs du Plan de Transition élaboré par le Ministère de la Santé, le programme s'appuie sur le renforcement des principales composantes du système de santé en priorisant les secteurs les plus affectés par les conséquences de la crise, c'est-à-dire l'offre de soins ainsi que la gouvernance et le leadership dans le secteur de la santé. Ainsi, des ONG telles que ALIMA, la Croix Rouge Française, Save the Children, IMC, Cordaid et PU-AMI se chargent d'ores et déjà sur le terrain de la distribution de soins de qualité ou encore de la prise en charge des victimes de violences sexuelles.

En parallèle, des études de faisabilité technique portant sur des actions plus structurantes d'aménagement urbain, dont la maîtrise d'ouvrage sera assurée par la partie centrafricaine, seront menées pour les deux quartiers.

Résultats escomptés :

- La mise à disposition d'un paquet minimum de soins de qualité
- La réduction de la mortalité des populations vulnérables grâce à une assistance médico-nutritionnelle
- Un encadrement des structures déconcentrées : appui aux Districts Sanitaires (préfectures) afin d'améliorer l'exécution des fonctions principales des équipes cadres
- Un appui institutionnel au Ministère de la Santé
- Le développement de stratégies de participation communautaire qui contribuent au renforcement de la cohésion sociale



Durée de mise en œuvre: 18 mois

Coût total: 15 000 000 euros

Nombre de bénéficiaires estimé: 1 million de personnes

Localités: Bangui, Bria, Birao, Bangassou, Bossangoa, Ndélé

Partenaires de mise en œuvre: ONG internationales

Début des activités: février 2015